
A21 責任編輯：黃楚基 2012年5月7日(星期一)

珠澳工程如火如荼
接連香港特別行政區、廣東省珠海市

和澳門特別行政區的港珠澳大橋全速發
展，其中，珠澳工程如火如荼。香港文
匯報記者日前隨「大嶼山經濟發展聯盟」
考察團到珠海視察，見珠澳口岸人工島
已露出水面，其間有不少運砂船駛至，
島上還有不少工程車在動工，珠海海事
處亦派出船隻監察工程進展及安全事
宜。
珠海格力港珠澳大橋人工島發展公司

負責統籌工程，該公司工程師江先生表
示，人工島將設有珠海及澳門的口岸設
施，有關人工島項目工程已完成約
70%，按照目前工程進度還需用上數個
月填海，料能趕及今年底完成，之後將
開始口岸工程。他稱，雖然要盡快完成
人工島項目，但會透過測量，嚴密監察
會否有沉降問題。

規劃願景內地勝港
「大嶼山經濟發展聯盟」由香港迪士

尼樂園、昂坪360、亞洲國際博覽館等
多個機構組成，其義務秘書長李殷泰形
容內地基建推展速度快，規劃有願景，
其中珠海橫琴新區已被規劃發展多項金
融商務及休閒旅遊產業，盡量把握發展
機遇。他又以深圳市前海為例，當地政
府為吸引外來投資及人才，亦會推出多
項優惠政策。
相反本港多項基建工程緩慢，港府10

年前提出的航天城計劃及港珠澳大橋
「橋頭經濟」研究更銷聲匿跡。李殷泰
表示，本港缺乏規劃願景，反觀內地因

應「十二五」規劃而把橫琴及前海等地
打造成金融商業及消閒區，但港府卻鮮
有相關規劃，促請港府趁大橋通車帶來
的「橋頭經濟」效應，把大嶼山發展成
全新都會區。

倡重旅遊建航天城
至於候任特首梁振英今年初提出成立由

地區人士組成的「大嶼山發展局」推動大
嶼山發展，李殷泰深表歡迎，並希望能有
跨部門代表參與，除開發大嶼山特色旅
遊，還應重推航天城計劃，設立商務區，
利用本港法治優勢，讓日後前往珠三角尋
找商機的投資者，可在大嶼山進行相關法
律文件及簽訂商務協作計劃。
聯盟成員之一的信德中旅船務管理公

司副總經理康宇嫻表示，希望港府能夠
開放機場海天碼頭，便利旅客來港，而
隨團考察的離島區議會副主席周轉香促
請港府兌現早年承諾要發展「橋頭經
濟」，並指今年內向港府提交有關建議。
李殷泰表示，若本港不做好相關規劃，
投資的機遇及本港人才將會「北上」。

望善用「橋頭經濟」效應 聯盟促發展大嶼山
港珠澳橋人工島年底完工

香港文匯報訊（記者　羅敬文）

港珠澳大橋內地工程極速推展，

進度理想，其中珠澳口岸人工島

工程已完成70%，相反港方工程

卻處於起步階段，仍須趕工爭取

2016年通車。「大嶼山經濟發展

聯盟」表示，港府應善用大橋通

車帶來的「橋頭經濟」效應，把

大嶼山發展成全新都會區，否

則，本港將被鄰近城市搶去人才

及投資機遇。

擁有多年鐵路營運經驗的李殷泰，自
2009年調往大嶼山擔任昂坪360的管理工
作後，便開始與大嶼山結下不解之緣，即
使去年底退休後，仍經常到大嶼山遠足
外，還把當地多個業界組織成「大嶼山經
濟發展聯盟」，為規劃發展出謀獻策，推
動大嶼山經濟發展工作。
「大嶼山經濟發展聯盟」義務秘書長李

殷泰，自1978年畢業後便投身鐵路事業，加入
地下鐵路公司，其後再轉投九廣鐵路工作逾20
年，直至數年前，因兩鐵合併成為香港鐵路公
司一員，至2009年調往大嶼山負責昂坪360工
作，於去年底退休。但之前因與大嶼山業界聚
會討論未來發展，於是退休後開始相關工作。

遊南北山水 尋特色小食
家住大埔三門仔的李殷泰表示，非常嚮往大

嶼山的生活：「大嶼山有70%地方都有我的足
跡！」他不時遠足，從東涌往鳳凰山頂，甚至
會到大嶼南的長沙海灘游水，四處尋覓特色小
食。他說，大嶼山很多本土經濟，港府應透過
規劃工作，既帶動大嶼山的商務經濟發展，亦
可發掘特色本土旅遊經濟。

■香港文匯報記者　羅敬文
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■「大嶼山經濟發展聯盟」義務秘書長李殷泰(左)及離

島區議會副主席周轉香(右)日前到深圳市前海拜訪前海

深港現代服務業合作區管理局辦公室主任曹海雷(中)，

了解前海的規劃發展。 香港文匯報記者劉國權攝

香港文匯報訊（記者　羅敬文）被
指由公民黨幕後策動的港珠澳大橋環
評報告官司，令大橋港方工程延誤9個
月，港府為求追上工程進度，決定
「加人手、加機器、加班工作」，連同
通脹因素，其中香港接線工程造價暴
升88.6億元達至250.4億元；香港口岸
工程連同屯門至赤㣂角連接路前期工
程亦急漲65億元達至304.3億元。

煽動覆核 延誤工期
公民黨涉嫌煽動東涌居民朱婆婆前

年初就港珠澳大橋環評報告提出司法
覆核，高等法院翌年裁定環保署長發
出的工程許可證無效，環保署隨即上
訴，上訴庭同年9月裁定港府上訴得
直。受官司影響，原訂於去年初至年
中招標的香港接線工程被迫延誤，延
至去年第三季至第四季才可招標，動
工時間被推遲9個月。
港府資料顯示，在香港接線招標時

收到的投標價較預算高，主要是因為
延遲後的造價上升及工程營辦商因
「趕工」須採取額外措施所致，單是今

年初道路工程招標，工
人 工 資 增 幅 按 年 增
16%，躉船吊機價格按

年增長30%；為趕及2016年底通車，
當局需要「加人手、加機器、加班工
作」，使造價急漲。
運輸及房屋局局長鄭汝樺曾稱，有

關官司使工程時間由原有「十分充裕」
變為「非常緊迫」，延誤對造價的影響
逐步浮現，以去年底申請香港口岸的
工程撥款為例，因官司影響而增撥65
億元，而香港接線亦增加88.6億元，
尚未申請撥款的屯門至赤㣂角連接
路，目前未能估計造價，但相信「愈
遲動工便愈貴」。

公民黨阻撓 累造價暴升

■珠海橫琴區的工程如火如荼，將會發展商業服務、金融服務、休閒旅遊、科學研

發、文化創意等多個範疇。 香港文匯報記者劉國權攝


